

# 稔りの風



令和7年3月24日



校訓 公正 明朗 剛健

NO. 13

妹背牛町立妹背牛中学校 学校だより

令和6年度 最終号

## その名床しき妹背牛の 稔りの風もさわやかに

校長 渡邊 現

本日が令和6年度の最終登校日です。1・2年生には204日、3年生には197日が今年度の授業日数でした。今年度は、臨時休業をすることなく1年の教育活動を終えることができました。

去る3月12日(水)は78回目の卒業証書授与式でした。御来賓として田中町長様をはじめ、廣田町議会議員長様、渡辺町議会副議長様、廣澤教育長様、ほか多数の御来賓の皆様と保護者の皆様の御来校をいただき、励ましの言葉など心温まる祝福を頂戴して19名の3年生は妹背牛中学校を巣立ちました。

卒業を間近に控えた3月7日(金)には、向井同窓会長の御臨席のもとで同窓会入会式が開かれました。同窓会会員は、3年生の19名が加わり7,985名を数えます(当然ながら、今年度の卒業生一人一人の卒業証書番号は、この数のあたりです)。同窓生の7,985名の中には、世界で活躍している著名人も多数いらっしゃいます。校舎内の「夢劇場」のスペースには先輩の活躍を今も記録に残します。先日、学校にいらっしゃった方に本校の卒業生の方がいました。参観いただいた音楽の授業では校歌の練習をしていたのですが、校歌はいつまでも体に染みついているものなのでしょう。授業をしていた1年生と一緒に歌っていただきました。一緒に校歌を歌える仲間であること、うらやましく感じました。そして、こうして世代は全く違うけれどもともに校歌を歌える同窓生であること、同じく妹背牛中学校で学んだ仲間であるということは、なんて素敵なことなのだろうと感じました。

改めまして、保護者の皆様、地域の皆様には、この1年間、本校の教育活動へのご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。令和7年度は、4月7日(月)が始業です。次年度につきましても、引き続きご支援、ご協力をいただきますようお願い申し上げます。

妹背牛中学校校歌

斎藤七郎治 作詞  
千葉日出城 作曲

一 その名床しき妹背牛の

稔りの風も爽やかに

拓きし人のいさおしを

偲ぶもうれし稲穂波

二 明るき心桜花

豊けき姿にいばりの

校章燦と輝けば

力漲る身と心

三 暮寒の峰の空に映え

石狩川の水豊か

希望の胸を高歌りて

われら逢まんいざ共に

# 第78回卒業証書授与式

3月12日

## 19名の3年生 卒業おめでとう！

先輩方とともに過ごした日々  
そのすべてが私たちにとって宝物です  
先輩方に教えていただいたことを心にとめて  
しっかりと妹背牛中学校の伝統を引き継ぎ  
後輩のお手本となれるように頑張っていきます  
先輩たちは、これからそれぞれが決めた道を歩んでいきます  
もし、挫折そうになったときは  
この妹背牛中学校での生活を思い出し  
前を向いて進んでいってください

【在校生代表の「送辞」より】



いつまでも仲間

ありがとう3年生

## 3年生を送る会

3月7日

「まもなく3年生を送る会を行います。椅子をもって体育館に入場してください。」の放送から始まった3年生を送る会。各学年からの企画発表で盛り上がったのち、スライドで妹背牛中での3年間の学びをみんなで振り返りました。

開会にあたっての **生徒会長** の言葉 (概要)

卒業される皆さん、大変お世話になりました。私たちは先輩方の活躍を見て、頼もしいと思ったり、憧れを抱いたりしました。残り僅かの日々となり、さみしさを感じます。本日は、1年生と2年生が計画したレクを楽しんでください。この学校の生徒でよかったと思えるような時間になるよう、みんなで思い出をつくりましょう！



「本物」に触れ  
学ぶ妹背牛中  
ようこそ先生

## 打楽器パフォーマンス【瀧村正樹とトイ楽団】

3月19日



「本物の芸術に触れる機会」として、町教委のお力添えをいただき催しを開きました。今年度は打楽器パフォーマンス「瀧村正樹とトイ楽団」をお招きしました。

演奏で利用されている楽器は、世界の楽器もあれば、その多くは身近にあるものやホームセンターの材料などから生まれた手作り楽器です。

様々に打ち鳴らし繰り広げられる打楽器のパフォーマンス。生徒は当日、ラテン、ロック、クラシックから、ジャングルを思わせる演奏などまで、様々に打ち鳴らし繰り広げられる打楽器のパフォーマンスに思う存分触れ合うことができました。

公正 明朗 剛健  
歴史ある妹背牛中

## 同窓会入会式

3月7日



卒業が間近に迫った2月7日(金)に、卒業する3年生が同窓会の会員となる「同窓会入会式」が開かれました。式は、同窓会長 向井 敏則 様の御臨席のもとで行われました。向井会長から、新会員となる3年生へ、高校入試への頑張りのねぎらいとともに「若さがある」を自覚した成長への期待と励ましの言葉をいただきました。

### <決意の言葉(概要)> 第78回卒業生代表

これまで多くの人達と出会い支えられ成長することができました。これからは妹背牛中学校同窓会員としてしっかりと自覚と責任を持ちそれぞれの進路に向けて一層努力していきます。新たな目標に向かって活躍の場を広げていくのが楽しみです。

小学校と中学校  
つながる・連携

## 中学校教諭が小学校で授業をしました

2/13(木) 乗り入れ授業「6年生音楽」

いつも学んでいる小学校の教室で中学校教諭との授業を行うことで、中学校での勉強への不安を取り除き、中学校での学び方についての見通しをもってもらえたら、と願い、中学校の音楽担当竹原教諭が小学校に出向いて乗り入れ授業を行いました。6年生の皆さんはすぐに緊張が解けて、アドバイスをどんどん取り入れて卒業式で歌う歌を仕上げました。4月の入学を待っています！



ご支援ありがとうございます

### ■ グラウンド融雪剤散布 ■



3月13日

伊藤達矢様、佐藤勇伍様、PTA菅原会長が、ボランティアで雪深く残る春を待つグラウンドに融雪剤の散布をしていただきました。  
グラウンドいっばいに黒絵が広がりました。ご多用中に関わらずご支援いただき、深く感謝申し上げます。

### 行事予定表

学年	行事名	開催時期	備考
1年生	入学式	4月	
1年生	始業式	4月	
1年生	体育祭	5月	
1年生	文化祭	6月	
1年生	卒業式	3月	
2年生	入学式	4月	
2年生	始業式	4月	
2年生	体育祭	5月	
2年生	文化祭	6月	
2年生	卒業式	3月	
3年生	入学式	4月	
3年生	始業式	4月	
3年生	体育祭	5月	
3年生	文化祭	6月	
3年生	卒業式	3月	

### やさしくまると妹背牛中学校



令和7年度版 発行しました！

## 4月の予定

18(金) 参観日、学校経営説明会、PTA 総会、学年懇談会です。是非ご参加ください。

1	火	学年始休業 (~4/6)		15	火	二計測	6時間授業
2	水			16	水	交通安全街頭指導 全国学力調査(3年)理	6時間授業
3	木			17	木	全国学力調査(3年)国数	6時間授業
4	金			18	金	交通安全街頭指導 参観日 全体懇談会・PTA総会・学年懇談会	5時間授業
5	土			19	土	バスケ春季大会	
6	日			20	日	バスケ春季大会	
7	月	着任式・始業式・大掃除 入学式(午後)	2,3年生 下校15:45	21	月	全体研修①	5時間授業
8	火	全校集会(生活指導) 対面式 交通安全集会	6時間授業	22	火	二者面談(1,2年)①	6時間授業
9	水	標準学力検査(全学年)	6時間授業	23	水	修学旅行① 二者面談(1,2年)②	5時間授業
10	木	知能検査(1年) SC	6時間授業	24	木	修学旅行② 二者面談(1,2年)③	5時間授業
11	金	学力テスト(3年) 認証式・生徒会活動日(表彰)	6時間授業	25	金	修学旅行③ 二者面談(1,2年)④	5時間授業
12	土			26	土		
13	日			27	日		
14	月	職員会議(定例・体育大会) 交通安全街頭指導	5時間授業	28	月	分掌・学年部会(5月定例) SC	5時間授業
				29	火	昭和の日	
				30	水	生徒総会	6時間授業

※SCはスクールカウンセラー面談日です

## 新年度に向けて ---令和7年度の教育活動--- ご承知おきください

**体育大会**は 5月24日(土) 午前開催とします

令和7年度の体育大会は、午前開催とします。生徒ひとりひとりが学びを十分に発揮できるような時間設定にします。

体育大会をはじめ、学校行事のそれぞれは妹背牛中学校の教育活動の中で核として位置づけて教科横断的に教育計画を編成します。令和7年度も「子供はどのような姿であるか」を目線にして、学校教育目標を指標とした教育活動を進めていきます。

**学級担任・副担任等の配置についての考え方**

学級担任・副担任等の配置について、妹背牛中学校では「単年度」を基本に学校経営を行っております。なお、それらの考え方を基本としたうえで、結果として「2年間継続して受け持つ」や、「学年が上がる中で再び学年の生徒を受け持つ」などの場合も考えられます。重ねてご承知おきください。

## 離任のごあいさつ

着任1ヶ月後にコロナが5類になり、学校生活も変化しました。単にコロナ前に戻るのではなくこれからを見据え、新たな妹背牛中学校の姿を考える2年間でした。そのためには保護者、地域、各関係機関の皆様のご理解とご協力なくしては進めず、本当に感謝の思いでいっぱいです。何より、妹背牛の子どもたちの素直さと笑顔に支えられ、充実した日々を過ごしました。この妹背牛で教頭としてスタートできたご縁を幸せに思います。本当にお世話になりました。

教頭

ここ数年間の世の中の変化の速さに正直驚きます。けれども、入学の日から3年間、たくましく成長していく子どもたちの姿は毎年変わりません。この学校で、たくさんの伸びゆく姿と過ごせて毎日が幸せでした。また、PTA等で保護者の方々と一緒に活動したことも楽しい思い出です。大変お世話になりました。ありがとうございました。

教諭

<6年間、素晴らしい時間に感謝> 妹背牛中学校に来た最初の日、生徒の元気な挨拶や、美しい校歌の歌声を聞き、ここで頑張ろうと気持ちを新たにしたい日が昨日のように思い出されます。保健室で、校舎で、担当した野球部に関わった生徒とともに、毎日一緒に笑ったり泣いたり、全力で分かち合っていた時間は、私の一生の思い出です。保護者や地域の皆様方、今までの保健業務へのご理解とご協力、大変ありがとうございました。妹背牛中学校の益々の発展を、心よりお祈り申し上げます。

養護教諭